

# 学校だより

<http://www.ama-net.ed.jp/school/E35/index.html>

## 2月 660号

平成30年2月1日  
尼崎市立武庫東小学校  
校長 谷澤 三千起



## 2月の行事予定

- 1日(木) 劇団四季鑑賞(6年)
  - 5日(月) クラブ  
うち読週間(18日まで)
  - 6日(火) 朝会
  - 8日(木) 口座振替①
  - 11日(日) 建国記念の日
  - 12日(月) 振替休日
  - 13日(火) 集会
  - 14日(水) 新1年生入学説明会・1日入学  
1・2年生は給食終了後、13時頃下校  
3年生は14時頃下校  
4～6年生は14時50分頃下校
  - 16日(金) 月曜校時 口座振替②
  - 19日(月) クラブ(今年度の最終回)
  - 20日(火) 児童会役員選挙(5校時、4,5年)
  - 21日(水) 中学入学前テスト(6年)
  - 22日(木) ふたば学級懇談会(4校時)  
4～6年生授業参観(5校時) 懇談会(6校時)
  - 23日(金) 1～3年生授業参観(5校時) 懇談会(6校時)
  - 26日(月) お別れ遠足(6年)
- .....
- 3月 1日(木) 6年生を送る会 3年生以上6校時まで  
創立記念日
  - 2日(金) テレビ集会(美化) 地区児童会(5校時)
  - 6日(火) 朝会
  - 8日(木) 口座振替①
  - 15日(木) 給食最終日
  - 20日(火) 卒業証書授与式
  - 21日(水) 春分の日
  - 23日(金) 修了式 大掃除



“1.17は忘れない”を忘れない!  
校長 谷澤 三千起

先月17日、本校で阪神・淡路大震災の教訓を生かし、地震発生及び津波の襲来に対し安全・確実・迅速に避難できることを目的に避難訓練を実施しました。阪神・淡路大震災からもう23年経ちました。私にとっては、昨日のことのような気がします。致し方ないとはいえ、朝のテレビニュースや新聞の記事を見ていると、年々阪神・淡路大震災関連の取り上げ方が小さくなってきたように思い、少し寂しく思っています。考えてみますと、在籍している児童は当然まだ生まれていませんし、教員の中でもその年かもしくは数年前に生まれた方々が増えており、震災を経験していない教員が増えつつあるのが現状です。保護者の方々にも、記憶にあまりない方々が多くなってきていると思います。このような状況の中で、平成7年1月17日午前5時46分に兵庫県南部で発生した大地震の状況などをしっかりと子どもたちに伝えていかなければならないと痛切に感じています。訓練当日は、残念ながら雨天のため近隣の幼稚園児や保育園児の参加がありませんでしたが、避難先を体育館とし、全校児童で訓練を実施しました。事前に各学年で地震について学習していたこともあり、日頃の訓練以上に真剣に取り組んでいたと思います。体育館に集まった後、全員で黙祷をし、私自身が阪神淡路大震災で体験した話を子どもたちにしました。震災後に私が実際に見た武庫之荘や西宮の様子、そして約6400人の方がお亡くなりになり、その中には小学生もたくさん含まれていることなど話をしますと、子どもたちは真剣に耳を傾けてくれていました。私は、毎年同じ話になるかもしれませんが、何度でも子どもたちに伝えていきたいと思っています。

先週の1月22日(月)から本校5年生が、美方高原自然の家で4泊5日の自然学校を実施しました。その週は、全国的に記録的な寒波が押し寄せ、尼崎でも雪が降りました。美方高原自然の家は標高750mにあり、日中の気温が-4～7℃まで下がりました(夜は、-11℃まで下がったようです)。幸い3日目まではあまり雪が降らず、厳しい寒さの中でしたが、かまくらづくりやスノーシューハイク、そり滑りなど元気に活動しました。また、3日後半から雪が降り積もり、最終日には積雪が1m40cmにもなりました。この自然学校は、ただ活動することを目的にしているではありません。4泊5日間、家族と離れ、友だちと寝食を共にしながら活動することで、“自分のことは自分です”、“友だちと協力する大切さ、友だちの良さを感じる”、“日頃の生活習慣を見直し、家族の良さを再確認する”ことを特に学んでほしいと思い、出発式で子どもたちに話しました。初日は、どのように動いたらよいかかわからず戸惑ったり、集合時刻を守れなかったりしましたが、2日目、3日目と日が進むにつれて、先生方に言われなくてもてきぱき動けるようになり、集合時刻前に集まることができるようになっていました。子どもたちの成長をしっかりと感じられ、うれしく思いました。尼崎では体験できない自然環境の中で、たくさん学んだことをこれからの小学校及び家庭生活の中でしっかり生かして行ってほしいと思います。

## 新1年生入学説明会・1日入学

2月14日(水)  
来年度入学する新1年生を対象にした入学説明会と一日入学を実施します。これに伴い、各学年の下校時刻が変わります。

- 1・2年生・・・給食終了後、13時頃
- 3年生・・・14時頃
- 4～6年生・・・14時50分頃



## 参観・懇談のお知らせ

- ・22日(木)  
ふたば学級懇談会(4校時)  
4～6年生授業参観(5校時) 懇談会(6校時)
- ・23日(金)  
1～3年生授業参観(5校時) 懇談会(6校時)

今年度最後の参観・懇談です。ご来校をお待ちしております。

## 児童会役員選挙(4・5年生)



2月20日(火) 5校時

児童会役員は児童会の中心となって活躍していく人たちです。4・5年生の立候補者の中から、各学年男女2名ずつ、来年度の役員計8名が4・5年生の投票で選出されます。

児童会役員選挙に参加することにより、児童会の一員としての自覚を高めることを目的としています。しっかりとみんなのことを考えて取り組んでほしいと願っています。



インフルエンザや風邪による欠席が増えています。感染予防のため、うがい・手洗いを呼びかけています。ご家庭におかれましても、帰宅時には、うがい・手洗いの声かけをしていただきますようお願いいたします。